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9. Berichte der Arbeitsgruppen bezüglich Behördenorganisation 

Kenntnisnahme 
 

 
Klassifizierung 

Öffentlich  
 
Sachverhalt 

I. 
Der Gemeinderat hat infolge des Legislaturwechsels und der Überprüfung der Organisations-
struktur beschlossen, Arbeitsgruppe einzusetzen und sie mit folgenden Themen zu beauftra-
gen: 
 
Themen Arbeitsgruppe Verantwortlicher GR 
Überprüfung Kommissionen PN, CG, CB, AS CB 
Überprüfung Entschädigung DG, AZ, OG, AS DG 
Organisation Bauwesen CG, MD, AS CG 
 
Erwägungen 
Es wird über den aktuellen Stand der Arbeiten informiert und sich gegenseitig ausgetauscht. 
 
 
Antrag 

1. Der Gemeinderat nimmt von den Berichten der Arbeitsgruppen (AG) Kenntnis. 
 
Bericht aus AG Entschädigung 
Als Basis wurden die Entschädigungen umliegender Gemeinden abgefragt. Dieser Vergleich 
hat einen gewissen Bedarf für Anpassungen ergeben, auch wenn ein absoluter Vergleich unter 
den Gemeinden aufgrund unterschiedlicher Strukturen nicht gegeben ist. Ausserdem wurde der 
Grundsatz festgelegt, dass die gleichen Vorgaben gelten sollen, wie bei den Angestellten. 
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Deshalb sollen möglichst keine Unterschiede bstehen. Dies betrifft z.B. die Festlegung der Teu-
erung. 
 
Weiter wurde festgehalten, dass alle GR eine Kommission zur Seite oder Betreuung haben. 
Entsprechend sollen alle RL die gleiche Entschädigung erhalten. Ein Anpassungsbedarf wurde 
bei GP und Vize erkannt. Letzteres Amt soll deutlich aufgewertet werden und eine echte Stell-
vertretung eingerichtet werden. Aus zweierlei Sicht: Einerseits als Entlastung des GP und ande-
rerseits zur Sicherstellung einer kompetenten Stellvertretung. 
 
Bei den Exekutivämtern wird die Arbeitsgruppe eine höhere Entschädigung vorschlagen, bei 
den übrigen Milizbehörden eher beim aktuellen Stand bleiben, da eine Anpassung erst kürzlich 
erfolgt ist. Kurz andiskutiert wurde eine Reduktion der Entschädigung bei den Präsidien, da Ver-
waltung und Ressortsystem sowie externe Unterstützung (BSB, Bauamt) dies erklärbar macht. 
Nach kurzer Diskussion wurde dies verworfen, weil eine Erhöhung bei der Exekutive und eine 
Reduktion bei den übrigen wohl kaum mehrheitsfähig wäre. Die Abgangsentschädigung soll mit 
einem festen Betrag festgelegt werden. Derzeit ist sie mit einem Mindestbetrag oder einem pro-
zentualen Anteil festgelegt. Die nächste Sitzung findet am 7. Mai statt. Inkraftsetzung ist ab 
neuer Legislatur geplant. Der Gemeinderat könne bald eine 1. Lesung abhalten. 
 
Bericht aus AG Kommission  
Eine Überarbeitung der Pflichtenhefte soll nicht nur bei den Kommissionen sondern auch auf 
Stufe Gemeinderat stattfinden. Ziel sei es klare Einstufung der Ressorts. Vorschlag anhand der 
Rechnungslegung. Jeder Ressortvorsteher soll mindestens eine Kommission haben. Deshalb 
ist eine Neu-Organisation der Kommissionen notwendig. Die Idee; Bildung von neuen Kommis-
sionen und Zusammenführung von bisherigen Kommissionen gemäss Sachgruppierung. Die 
neuen möglichen Ressorts mit allfälligen Kommissionen könnten wie folgt aussehen: 

• Ressort a) Präsidium, allg. Verwaltung und Information 

• Ressort b) Öffentliche Ordnung und Sicherheit 

• Ressort c) Bildung, Kultur, Sport und Freizeit  

• Ressort d) Gesundheit und Soziale Sicherheit 

• Ressort e) Infrastrukturanlagen 

• Ressort f) Raumordnung und Umweltschutz  

• Ressort g) Finanzen und Volkswirtschaft 
 
Mögliche Kommissionen: 

• Findungskommission Ressort Präsidium 

• Kulturkommission Ressort Bildung, Kultur, Sport und Freizeit 

• Kommission für Gesellschaftsfragen Ressort Gesundheit und Soziale Sicherheit 

• Bau- und Werkkommission Ressort Infrastrukturanlagen 

• Planungs- und Umweltschutzkommission Ressort Finanzen und Volkswirtschaft 

• Finanzkommission Ressort Finanzen und Volkswirtschaft 
Aktuell wird an Details gearbeitet. 
 
Bericht aus AG Bau  
Die AG hat noch nicht getagt. Die Rekrutierung von Stephanie Falco wurde priorisiert. Die AG 
wird aktiv, sobald sich Resultate der Anfragen an andere Gemeinden ergeben. 
 

Beschluss 

Der Gemeinderat beschliesst einstimmig: 
1. Der Gemeinderat nimmt von den Berichten der Arbeitsgruppen Kenntnis. 

 
 
Für die Richtigkeit des Auszuges 
 
EINWOHNERGEMEINDE WINZNAU 
 
Adrian Stocker, Leiter der Verwaltung 


